
  
 

Compte rendu de la réunion du : 6 juin 2024 
(zoom) 

 
Présents : Jean-François Bourdin, Anne Hertz, Dominique Levet, Egidio Marsico, Timéa Pickel 
Elena Soare 
Excusés : Alain Kihm, Michel Launey...et tous les autres 
 
1. Journée du 29 mai : bilan 
Nous avons surtout évoqué la journée du 29 mai à l'INALCO, célébrant le 10ème anniversaire 
de LGIDF-LGMEF : 140 par cipants, parmi lesquels un bon nombre de nouveau-venus 
ra achés à plusieurs CASNAV1 de province. 30 à 40% de l'auditoire ne connaissait pas encore 
notre projet, et n'était donc pas familiarisé avec notre approche linguis que-gramma cale des 
langues, ce qui peut expliquer que la conférence de Luigi Rizzi ait semblé incompréhensible  à 
certains. Toutefois, les réac ons des par cipants à l'issue de la journée ont été globalement 
très posi ves. Tout le monde a apprécié la variété du programme, la qualité des présenta ons 
et l'ambiance conviviale. Le principe de la journée complète a plu.  
 Les par cipants ont reçu de Dominique une clef USB contenant les 97 fiches-langues 
réalisées à ce jour, dont 12 nouvelles de ce e année : afrikaans, balante ganja, basaa, danois, 
finnois, joola, kurde kurmanji, lingala, néerlandais, romanche, somali, tchèque. Ces fiches sont 
également accessibles en ligne sur notre site dans la rubrique "Fiches-langues" et sur la page 
de chaque langue concernée. Bravo et encore merci à vous tous qui avez contribué à créer 
ces documents ! 
 Toutes les présenta ons du 29 mai ont été filmées et sont également accessibles en 
ligne au lien suivant : 
h ps://univ-paris8.zoom.us/rec/share/1_XdnEK7CLvSeZe0e1Vp2FmCdAlAgaqg1iurby-
d0tZ7hqgK4AO-XO6Tcuw_SWbX.gpYjWqtVFN7L6MCG  
Code secret : V*ozAM%7  
  
 
2. Journée 2025 ? 
Est-ce qu'on con nue ? — Oui. 
Il reste bien sûr des langues à documenter : teo-chew, arabe maghrébin, soso, créole 
vincen en, etc. 
Dominique poursuit ses forma ons et sa réflexion sur la pédagogie du FLS. 
Sarra planche sur le projet Phono-FLE/FLS. 
 
On gamberge déjà un peu sur la « journée LGMEF 2025 » : quelques éléments de réflexion à 
reprendre et retravailler à la rentrée : 
 - il faut décider avant Noël si on prévoit une journée complète ou une demi-journée 
 - inviter Nathalie Auger ? — Dominique lui en parle 

                                                       
1 Centres Académiques pour la Scolarisa on des élèves Allophones Nouvellement Arrivés 



 - inviter qqn pouvant parler de l'apport des neurosciences à la didac que du français ? 
Le nom de Stanislas Dehaene est évoqué mais écarté (à ca use de sa proximité ins tu onnelle 
avec J.-M. Blanquer dont les profs ont un mauvais souvenir). Jean-François lance le nom de 
Franck Ramus < h ps://fr.wikipedia.org/wiki/Franck_Ramus>. Ques on ouverte. 
 - inviter un ou des collègues européens suscep bles de nous faire partager des 
expériences intéressantes dans leur pays ?  
   • Elena a un contact à Konstanz : des collègues qui travaillent sur le 
bi/mul linguisme, importance et bénéfices pour la didac que. 
   • Timea a un contact à Lausanne : Noémie Machivat, associa on 
www.trames.ch, témoignages de récits d'adolescents du monde en classe d'accueil en Suisse 
   • Anne a récemment rencontré des collègues de Leiden, qui apprécient 
notre travail et semblent intéressés par l'idée de développer aux Pays-Bas quelque chose 
d'analogue à LGMEF 
 Il est convenu qu'Elena commence par relancer Konstanz début septembre, et qu'on 
avise des suites à donner en fonc on du résultat. 
 
3. Documenta on en chan er 
Voir fichier séparé 
 

4. Prochaine réunion de travail : 
               Jeudi 19 septembre, 9h30 (zoom) 

 
 
Bon été à tout le monde, et vive LGMEF ! 
 
 
compte rendu rédigé par Anne et Elena 


